



Editorial

De Valencia a Oporto: camino del CIFI 2020

Fermín Valera Garrido¹ Francisco Minaya Muñoz²¹Vicepresidente del Comité Organizador del III Congreso Internacional de Fisioterapia Invasiva, 2018, Valencia, España²Presidente del Comité Científico del III Congreso Internacional de Fisioterapia Invasiva, 2018, Valencia, España

Rev Fisioter Invasiva 2019;2:49.

“Si te copian, es que has encontrado un modelo de éxito.
Si además te critican, es que no saben ni cómo copiarte”

Anónimo

El Congreso Internacional de Fisioterapia Invasiva fue una iniciativa original creada en 2014 de forma pionera por MVClinic para la promoción y la divulgación del conocimiento científico en Fisioterapia Invasiva. Desde ese momento, el congreso de forma bienal ha reunido a fisioterapeutas y otros profesionales interesados, en un formato que integra la evidencia clínica con la investigación y los talleres de perfeccionamiento profesional. Un modelo de éxito que, desde su origen, ha contado con el apoyo institucional de las entidades colegiales y universitarias, ha sido declarado de interés sanitario por las entidades gubernamentales y ha obtenido la acreditación de la Comisión de Formación Continuada de las Profesiones Sanitarias (CFCPS) del Sistema Nacional de Salud.

Tras las ediciones de Madrid en 2014 y 2016, tuvo lugar en Valencia el pasado 27 y 28 de octubre de 2018 el III Congreso Internacional de Fisioterapia Invasiva (CIFI 2018) organizado por primera vez por la Sociedad Científica de Fisioterapia Invasiva Neuromusculoesquelética (SOCIFIN), con la colaboración del Ilustre Colegio Oficial de Fisioterapeutas de la Comunidad Valenciana (ICOFCV), de la Universidad de Valencia y de la Universidad Europea de Valencia.

El auditorio Santiago Grisolia del Museo de las Ciencias Príncipe Felipe en la Ciudad de las Artes y las Ciencias albergó a más de 450 profesionales llegados de diferentes lugares de España, Portugal, Francia, Suiza, Holanda, Bélgica, Inglaterra, Chile, Argentina, Brasil o Colombia, que tuvieron la oportunidad de actualizar sus conocimientos en fisioterapia invasiva e intercambiar información científica gracias a la participación de 30 ponentes nacionales e internacionales en 6 mesas redondas y a la exposición de más de 50 estudios de investigación entre comunicaciones orales y póster.

La presentación de estos estudios de investigación durante el congreso tiene ahora continuidad con la publicación de los resúmenes de dichas comunicaciones y de una selección de esos estudios en formato de artículo original en este número 2 de 2019 de la revista Fisioterapia Invasiva. Nuestro compromiso desde la Sociedad Científica a través de la revista es difundir las valiosas aportaciones realizadas por los profesionales, poniendo el énfasis en la evidencia obtenida a través de la investigación clínica.

El CIFI 2018 revolucionó el concepto de congreso tradicional con el objetivo de aumentar la participación, el debate y la interacción entre ponentes, comunicantes y asistentes. Para ello, el CIFI creó nuevos formatos, incorporando *Fire Debates* a las mesas redondas de “Electrolisis percutánea” y “Punción seca”, *Vis a Vis* en la mesa de “Desde la lesión al *Return to play*”, y *Ponencias integradas* en la mesa de “Ecografía musculoesquelética en fisioterapia”. Esta información también tiene cabida en el actual número de la revista, a través de dos artículos sobre “Criterios clínicos de aplicación” que recogen el saber clínico de los profesionales y el consenso de expertos en la materia.

Esta apuesta por el conocimiento y la búsqueda del perfeccionamiento profesional, alejada de siglas e intereses comerciales, tendrá una nueva parada los días 7 y 8 de noviembre de 2020 en Oporto. La 4ª edición del CIFI viaja por primera vez fuera de España, lugar que lo vio nacer y crecer hasta alcanzar el prestigio actual. El CIFI es una marca reconocida por la Oficina de Propiedad Intelectual de la Unión Europea (EUIPO), que ha conseguido por su originalidad e innovación ser referente en el mundo de la fisioterapia hasta alcanzar el punto de tener imitaciones, que lejos de una ofensa constituyen una alabanza ya que cualquier marca que se precie tiene una burda y barata copia.

Sin más, esperamos que la lectura de este número sea de gran interés y os anime a seguir participando en el CIFI, punto de encuentro abierto a todos los profesionales que vivimos la Fisioterapia Invasiva.

Address for correspondence
Fermín Valera Garrido,
Vicepresidente del Comité
Organizador del III Congreso
Internacional de Fisioterapia
Invasiva, 2018, Valencia, España
(e-mail: ferminvalera@mvclinic.
es).

DOI <https://doi.org/10.1055/s-0039-3402509>.
ISSN 2386-4591.

Copyright © 2019 by Thieme Revinter
Publicações Ltda, Rio de Janeiro, Brazil

License terms

